

Dedicado al local de la Avenida de Alcoy

En la década de los ochenta compañeros del sindicato de Correos y Telecomunicaciones, con las siglas de la CNT legalizaron y avalaron con su patrimonio personal la compra de un pequeño y modesto local situado en la Avenida de Alcoy. Esa decisión supuso todo un acierto, porque significó la posterior apertura y expansión del anarcosindicalismo en Alicante. Decisión y paso importante para la futura implantación de la CGT, porque en él se pusieron las raíces de toda una estructura orgánica y federal, posibilitando el crecimiento sindical, y poniéndose en marcha, tras la afluencia de afiliación, las primeras asambleas de las distintas secciones sindicales de reciente creación: Banca, Correos, Administración Pública, Renfe, Limpieza, Tabacalera, etc., celebrando en el mismo plenarios, plenos... El local, en ese momento, suponía toda una referencia social y sindical para la ciudad que despertaba a todo este movimiento.

Un breve repaso histórico a nuestras siglas

Pero esos comienzos no fueron nada fáciles. El V Congreso Confederal de la CNT celebrado en Madrid en 1979, supuso la división del anarcosindicalismo. La CNT-AIT se manifestó defensora de los principios, tácticas y finalidades que había supuesto las señas históricas de identidad de la Organización. Mientras que, otro sector, más renovador, sin dejar a un lado toda la trayectoria de la CNT, propuso caminar con los nuevos tiempos, para tener presencia en las elecciones sindicales en las empresas.

Los sindicatos que defendían estas últimas posiciones decidieron en 1980 convocar un nuevo congreso en Valencia. A dicho congreso solo asistieron Andrés Martínez Grégori y Juan Jiménez ambos trabajadores de Telefónica. A su regreso decidieron formar parte de ese nuevo sector con todas sus consecuencias. La CNT-AIT no mostró ningún interés por esa decisión, más bien al contrario, y lo cierto fue que, a partir de V Congreso el sector de CNT-AIT quedó demasiado mermado en Alicante, y a fecha de hoy no se ha recuperado.

Estos dos compañeros empezaron en solitario, poniéndose en contacto con simpatizantes, y afiliados y afiliadas a la CNT en Telefónica, encontrando en Alicante a Enma Pellús, en Alcoy a Miró y Boscá y en Monóvar a Dionisio Abenza.

Posteriormente, decidieron convocar ronda de reuniones para ver la disposición que existía y coordinarse entre sí. Esas reuniones, que después se hicieron semanales, fueron un éxito porque ayudó a la consolidación del grupo libertario en aquellas localidades donde tenían simpatizantes.

En las elecciones sindicales de 1980, dada la premura del tiempo, el grupo de Telefónica se presentó como Candidatura Asamblearia de Trabajadores (CAT), dando un resultado de dos delegados: Miró y Juan Jiménez, presentándose así la primera oportunidad para dar a conocer en Alicante las ideas libertarias que ofrecía la CNT Congreso de Valencia.

Más tarde, el trabajo sindical desarrollado en Telefónica durante esos años propició los apoyos necesarios para presentar la candidatura como CNT. Se consiguió tres delegados de los 21 que formaban el Comité de Empresa.

El contacto telefónico con otras provincias en la búsqueda de gente que compartiera la misma ideología, las asambleas informativas en Telefónica y la distribución de *Hojas Libres*, todo en su conjunto, supuso un gran acierto y fue fundamental para dar a conocer las siglas del anarcosindicalismo, no sólo en esa empresa sino en el ámbito social, local y provincial. Por eso la CNT tuvo una presencia permanente con los colectivos sociales de Alicante durante esa etapa, destacando la participación en el movimiento Anti-OTAN.

El paso decisivo

En 1984 se celebró el Congreso llamado de Unificación de los dos sectores. La CNT necesitaba dar un impulso para definir bien el camino que marcaría su presencia en los Comités de Empresa. Pero ese paso sentó muy mal al sector minoritario de la AIT, que determinaron llevar el caso a los tribunales,

reclamándose ellos como legítimos titulares de las siglas. El Tribunal Supremo, en 1989, falló a favor de la CNT-AIT.

Consecuencia de ello se realizó un Congreso Extraordinario en Valencia para abandonar definitivamente las siglas CNT, para coger la nueva denominación de CGT, por imperativo legal.

La CGT se consolida como fuerza sindical

Los años de 1982 al 1986, fueron duros y lentos. El local que en principio se disponía como CNT, era compartido con un zapatero en la calle Maestro Alonso, por eso la decisión de buscar otro más amplio, como el de la Avenida de Alcoy, en 1986 (hoy *Sede del Ateneo Libertario Altozano*), supuso abrir todo un mundo de posibilidades para el crecimiento del Sindicato

Las nuevas incorporaciones de afiliados y afiliadas, hizo posible aumentar la capacidad para desarrollar trabajos más complejos y cualificados, como el de la compañera Ma. Carmen Sanchís de Telefónica, (e.p.d.), por el estudio de la nueva Ley de Planes y Fondos de Pensiones y su aplicación en la empresa.

Por el local de la Avenida de Alcoy aparecieron nuevos militantes, muy activos y comprometidos, compañeros y compañeras de las distintas secciones sindicales de la década de los ochenta, destacando la sección sindical de la CAM que, gracias al resultado obtenido en las elecciones sindicales, sus catorce delegados y delegadas, aportaron muchos recursos al Sindicato, siendo fundamentales para el desarrollo del mismo en los años posteriores en la andadura de la CGT.

Alicante, marzo de 2018

El día 27 de abril, viernes, a las 20 horas, celebraremos el 30 aniversario en el mismo local de la Avenida de Alcoy, 155 Sede del Ateneo Libertario Altozano

¡Esperamos tu asistencia!



EL ANARCOSINDICALISMO EN ALICANTE DESDE EL CONGRESO DE VALENCIA (1980-1989)

Un trabajo de los compañeros y compañeras de la Sección Sindical de Telefónica Alicante

